

**REPRESENTASI PIDATO MEGAWATI TERKAIT IDEOLOGI TERTUTUP
DALAM MEDIA DARING INDONESIA
(Kajian Linguistik Sistemik-Fungsional)**

Tesis

**Dibuat Untuk Memenuhi Tugas Akhir Untuk Mendapatkan Gelar *Magister Humaniora*
Dalam Program Studi Linguistik**



oleh:

Adam Muhammad Nur

1603001

**PROGRAM STUDI LINGUISTIK
SEKOLAH PASCASARJANA
UNIVERSITAS PENDIDIKAN INDONESIA
2018**

LEMBAR COPYRIGHT

**REPRESENTASI PIDATO MEGAWATI TERKAIT IDEOLOGI
TERTUTUP
DALAM MEDIA DARING INDONESIA**

Oleh
Adam Muhammad Nur
S.S Universitas Jenderal Soedirman, 2013

Sebuah Tesis yang diajukan untuk memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar
Magister Humaniora (M.Hum) Bidang Linguistik

© Adam Muhammad Nur 2018
Universitas Pendidikan Indonesia
Agustus 2018

Hak Cipta dilindungi Undang-Undang
Tesis ini tidak boleh diperbanyak seluruhnya atau sebagian
Dengan dicetak ulang, difotokopi, atau cara lainnya tanpa ijin dari penulis

LEMBAR PENGESAHAN

**REPRESENTASI PIDATO MEGAWATI TERKAIT IDEOLOGI
TERTUTUP DALAM MEDIA DARING INDONESIA
(Kajian Linguistik Sistemik-Fungsional)**

TESIS

Oleh:

**ADAM MUHAMMAD NUR
1603001**

**Disetujui dan Disahkan oleh:
Pembimbing,**

**Iwa Lukmana, M.A., Ph.D.
NIP. 196611271993031002**

**Mengetahui,
Ketua Program Studi Linguistik SPs UPI**

**Dadang Sudana, M.A., Ph.D.
NIP. 1960091919900310001**

LEMBAR PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa tesis dengan judul “Representasi Ideologi Tertutup Dalam Media Massa Daring Indonesia” ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri. Saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika ilmu yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini, saya siap menanggung sanksi apabila dikemudian hari ditemukan adanya pelanggaran etika ilmu keilmuan atau ada klaim dari pihak lain terhadap keaslian karya saya ini.

Bandung, Agustus 2018
Yang menyatakan,

Adam Muhammad Nur

UCAPAN TERIMA KASIH

Alhamdulillahrabbi'l'amin, atas izin Allah SWT beserta motivasi, saran dan dukungan dari berbagai pihak, penulis dapat menyelesaikan tesis ini. Melalui tulisan yang sederhana ini, penulis ingin mengucapkan rasa terima kasih yang sebesar-besarnya kepada pihak-pihak yang turut serta membantu dan mendukung penulis dalam menulis dan menyelesaikan tulisan yang mungkin masih jauh dari sempurna ini.

Dengan penuh rasa hormat, apresiasi tertinggi penulis ditujukan kepada Bapak Iwa Lukmana M.A., Ph.D. sebagai Dosen Pembimbing akademik dan juga sebagai Pembimbing tesis yang berkenan meluangkan waktunya dan dengan penuh kesabaran untuk membimbing dan memberi saran dan ilmu kepada penulis tentang teknik penulisan dan penelitian tesis yang baik. Semoga pengalaman ini menjadi bekal penulis untuk menciptakan karya-karya ilmiah berikutnya yang berkualitas.

Penulis pun menyampaikan rasa terima kasih sebesar-besarnya kepada Bapak Dadang Sudana, M.A., Ph.D. sebagai Ketua Prodi Program Studi Linguistik beserta seluruh Dosen Prodi Linguistik yang telah berbagi ilmu dan pengalamannya selama menjalani perkuliahan di SPs UPI. Teruntuk keluarga tercinta (Bapak, Mamah, Teh Rosi, Teh Wulan), terima kasih atas motivasi, semangat dan doanya yang tulus.

Selanjutnya, penulis ucapkan rasa terima kasih juga pada rekan-rekan angkatan 2016 dari prodi Linguistik serta teman seperjuangan dalam menyelesaikan tugas akhir ini yaitu Armando, Istikomah, Pau, Sarah, Olin, Fatnan, Ghina, Teh Hargi, Ibu Ati, Febbie, Eka, Rully, The Nengha, Sansan, Abdau dan Lenny. Terima kasih pula untuk Rusdi selaku ketua suku di kelas angkatan 2016 yang selalu mendedikasikan dirinya untuk kelas ini. Tak lupa rasa terima kasih pula ingin penulis ucapkan kepada Mbak Puji yang selalu membantu dalam proses penulisan dan publikasi jurnal-jurnal ilmiah. Semoga kita dapat dipertemukan dalam keadaan sehat, sukses dan bahagia di manapun kita berada. Aamiin. Selanjutnya, terima kasih kepada seseorang yang selalu menemani dan selalu membantu dalam penulisan tesis ini, Keni Pradianti. Semoga dengan selesainya tesis ini dapat memberikan kebaikan untuk kami berdua di masa depan. Aamiin.

Terima kasih pula kepada semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan bantuan selama menjalani perkuliahan di kampus Bumi Siliwangi Bandung, Universitas Pendidikan Indonesia. Pada akhirnya, tesis ini dipersembahkan untuk orang-orang terdekat yang selalu memberikan dukungan. Semoga Allah SWT membalas segala kebaikan yang tidak terhingga tersebut, Aamiin.

KATA PENGANTAR

Alhamdulillahirabbil'alamin, puji dan syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT yang senantiasa melimpahkan nikmat, rahmat, petunjuk dan kekuatannya, sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis ini. Tesis yang berjudul "Representasi Ideologi Tertutup Dalam Media Massa Daring Indonesia" ini ditulis untuk memenuhi salah satu syarat yang diajukan Program Studi Linguistik, Sekolah Pascasarjana, Universitas Pendidikan Indonesia untuk meraih gelar Magister Humaniora bidang ilmu linguistik.

Tesis ini mengulas tentang representasi pidato Megawati terkait ideologi tertutup yang ditunjukkan oleh media massa daring di Indonesia dan melihat ideologi masing-masing media tersebut. Di bawah bimbingan dan arahan Bapak Iwa Lukmana M.A., Ph.D. tesis ini akhirnya dapat diselesaikan. Penulis menyadari bahwa pada tesis ini masih memiliki banyak kekurangan, baik dari sisi substansi maupun dari sisi penyajian. Oleh karena itu, kritik dan saran yang bersifat membangun sangat penulis harapkan untuk meningkatkan nilai kebermanfaatan dan keilmiahannya tulisan ini dan tentunya dijadikan bekal dalam penulisan karya ilmiah-karya ilmiah selanjutnya. Akhir kata, diharapkan tesis ini mampu berkontribusi bagi perkembangan ilmu pengetahuan tentang linguistik khususnya pada analisis wacana kritis dan linguistik sistemik fungsional.

Bandung, Agustus 2018
Penulis,

Adam Muhammad Nur